

令和7年度 養父市立高柳小学校だより



学校HP

No.5

令和7年6月13日



たかやなぎ

《 楽しかった修学旅行！ 》

5月29日・30日、6年生が高柳小、伊佐小、宿南小の八鹿地区3校連合で修学旅行に行ってきました。心配された予報でしたが、2日間天候にも恵まれ、全員が途中で怪我をしたり病気になったりすることなく、元気に過ごすことができました。2日間の様子をお伝えします。

1日目はバスで姫路駅まで行き、新幹線で広島へ向かいました。さすがに新幹線は速く、1時間弱で広島に到着です。そのまま在来線に乗り継いだ後、フェリーに乗って宮島に渡りました。そして世界文化遺産に登録されている厳島神社を見学しました。朱色に輝く美しさと荘厳さに魅了されました。渡す人の喜ぶ顔を思い浮かべながら楽しくお土産を買いました。バスでホテルに向かい、1日目の疲れを癒やすとともに他校との交流も楽しみました。

2日目は、平和記念公園へ向かい、公園内の原爆の子の像にて3校合同セレモニーを行いました。高柳小の22名は「二度と過ちを繰り返さないこと、世界が平和であるためにできることは何かを考え続けること」を誓いました。全員で千羽鶴を拝贈、黙祷し、「折り鶴」の歌を歌いました。その後、公園内の施設や平和記念資料館を見学し、戦争や原爆の恐ろしさを実感することができました。その後、最後の目的地、みろくの里へ向かいました。色々なアトラクションを楽しみ、帰路へつきました。

池田草庵先生の言葉に「学は自得せんことを要す」というものがあります。学ぶことは頭で理解するよりも体を通して理解し、心で納得することが大事である、という意味です。修学旅行での学びはまさにこの教えの通りだと思います。修学旅行に向けて調べたり準備してきたことが「頭での理解」だとすれば、2日間で実際に見て、聞いて、体験して、考えたことは「体を通した理解と心で納得する学び」であったことと思います。この本物の学びは子どもたちにとって一生の宝物になることなのでしょう。また、挨拶をする、片付ける、時刻を守る、交通ルールを守る等、学校生活の中で当たり前と言われていることも自分たちの行動で示し、社会の中の1人として、楽しい中、活動することができたのもより実践的な学習場面だったと思います。

保護者の皆様、修学旅行までの様々な準備や送迎など大変お世話になりました。ありがとうございました。



★★★学校だより発行・配布についての変更のお知らせ★★★

市の方針により、市からの区長様を通じた配布物の中に「学校だより」を入れることができなくなりました。そこで今後の配布方法について検討した結果、高柳校区は引き続き各区長様にお世話になり、配布していただけることとなりました。しかし、枚数削減のため、月に1枚となりましたので、今後の「学校だより」の発行は、月に1回へ変更とさせていただきます。なお、学校ホームページにも引き続き掲載しておりますので、そちらもご覧ください。

《 避難訓練（火災） 》

6月12日、火災を想定した避難訓練を行いました。今年の防火標語は「急ぐ日も足止め火を止め準備よし」です。まずは、緊急放送や警報があれば、落ち着いて放送(情報)を聞きます。続いて、煙を吸わないように鼻や口を押さえて避難しました。ほとんどの児童が「お・は・し・も」を守って真剣に訓練を行っていました。自分や家族、周りの人たちの大切な命を守る正しい行動ができるように訓練を行っています。こうした訓練を繰り返し大切にしていきます。



《 民生児童委員との懇談会 》

6月10日、主任児童委員、民生委員児童委員の皆様との懇談会を行いました。参加された委員さんからは、毎朝の高学年男子の挨拶が素晴らしいと言った声いただきました。逆に、地域と子どもとの関わりが希薄になっていることを懸念している、地域行事への参加が減っているという声いただきました。学校としても積極的に呼びかけていきたいと思えます。また、地区毎の情報交換もさせていただきます。地区での児童の様子を知ることができました。今後とも連携を図り、ご支援ご協力をお願いいたします。



《 2年生柿畑見学 》

6月9日、2年生が柿畑見学に行きました。地域の方々にお世話になり、柿がつくられるようになった経緯や背景、柿栽培での工夫や苦労について話を聞きました。長い時間をかけて、今の栽培があることが分かりました。そして、摘果の作業を体験させていただきました。脚立に上ったり、教えていただいたりしながら、剪定ばさみで摘果させてもらいました。せっかくできた小さな実ですが、大きな実を得るためには必要な作業です。1時間程度でしたが、貴重な体験をありがとうございました。



《 3年生田植え体験 》

5月28日、3年生が田植え体験をしました。棚田保全会の方々をはじめ地域のボランティアの皆様にお世話になりました。初めて田に入る児童もおり、泥の感触と歩きにくさも体験する中、苗の植え方を教わって、みんなで力を合わせてやってみました。苗の本数、田への植え方、足元の泥のならし等、気をつけなければならないことはたくさんありましたが、お陰様で少しずつ慣れてきて、泥々になりながらも、子ども達もいい顔をして終えることができました。次回は、稲刈り体験でお世話になります。ありがとうございました。



《 6月のお話広場 》

6月12日、6月のお話広場がありました。今月は、「歯の健康週間」もある月ですので、「歯」に関する絵本等をご準備いただきました。バラエティ豊かな選書によって、子ども達も興味を持ちながら聞き入ることができました。ありがとうございました。



7月の主な行事予定

- | | |
|-------------------------------------|--------------------------------|
| 1 (火) 全校朝会 たかやなぎっ子教室
5才児1年交流七夕集会 | 14 (月) 期末懇談会 11:30-斉下校 |
| 3 (木) 6年中学校登校 | 15 (火) 期末懇談会 11:30-斉下校
音楽朝会 |
| 4 (金) 地区別懇談会 | 17 (木) 給食最終日 協和の日
13:30-斉下校 |
| 7 (月) 委員会活動 | 18 (金) 1学期終業式 11:30-斉下校 |
| 8 (火) 児童朝会 たかやなぎっ子教室 | 21 (月) 海の日 6年PTA親子行事(学校) |
| 9 (水) そうあんくんの日 協和の日
13:30-斉下校 | 22 (火) ~夏季休業日 |
| 10 (木) お話広場 | 23 (水) そうあんくんの日 |
| 11 (金) スクールカウンセラー来校日 | |